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Liebe Kolleginnen und Kollegen, 
Brexit, Trump, Putin, Flüchtlingskrise, Klimawandel, Rechtsruck in Europa, 
Einzug der AfD in den deutschen Bundestag … - diese wenigen Stichwörter 
zeigen, dass wir in unruhigen Zeiten leben und vor großen Herausforderungen 
stehen. Ungewiss, wohin die Reise geht. Das verunsichert die Menschen. 
Daher halte ich es für richtig und wichtig, dass die Kommunalpolitik Sicherheit 
gibt.  

 

„Vertrauen in die Zukunft – Mut zum Handeln“ 
Unser Land steht glänzend da. Die Wirtschaft boomt, in Deutschland gibt es 
so viele sozialversicherungspflichtige Beschäftigte wie noch nie. Wir sind in 
einem Wirtschaftsaufschwung, der seit bald zehn Jahren anhält. Es gab noch 
nie so wenig Arbeitslose wie Ende 2017. Trotzdem ist nicht alles gut. Viele 
Menschen sind verunsichert, wenn sie nach vorn schauen. Was bringt die 
Zukunft? Wie wird es unseren Kindern mal gehen? Alles Fragen, die viele 
unserer Mitbürger umtreiben. Menschen, die bei uns in Burgthann leben, 
wollen die Gewissheit haben, dass sie hier, auch wenn draußen die Welt in 
Unordnung ist, in einer sicheren und sozialen Gemeinde leben dürfen. Ich 
denke, es ist die Aufgabe von Politik, also auch von uns,  ihnen diese 
Orientierung und Sicherheit zu geben.  Der gemeindliche Haushalt, den wir 
heute verabschieden wollen, ist Standortbestimmung, Arbeitsauftrag und 
Zukunftsprognose zugleich.  
 
Wir, die wir hier gemeinsam kommunale Entscheidungen treffen, sind uns der 
Verantwortung für das Gemeinwohl in Burgthann in allen Bereichen bewusst. 
Mit dem, was wir für das Jahr 2018 und darüber hinaus planen, bauen wir die 
Stärken unserer Großgemeinde aus. Wir stellen die Weichen für die Zukunft 
mit dem Ziel, Burgthann weiter lebenswert, vielfältig, sicher und attraktiv zu 
erhalten - für unsere Bürgerinnen und Bürger, für die Unternehmen, die hier 
angesiedelt sind und für alle, die sich hier niederlassen wollen, sei es als 
Einwohner oder als Unternehmer.  
 

Dank der guten Zusammenarbeit durch den Gemeinderat und der Verwaltung 
konnten im Jahr 2017 zahlreiche Projekte auf den Weg gebracht oder in der 
Umsetzung begleitet und die Ziele erreicht werden. 
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Schwerpunkt Baulandausweisung: 
Ein großer Baustein war im vergangenen Jahr der Ankauf von Bauland. 
Burgthann wächst wieder - und das ist gut. Die Geburtenzahlen sind höher als 
noch vor einigen Jahren prognostiziert. Wir verzeichnen höhere Zuzüge als  
Abmeldungen – und wenn wir ehrlich sind, war das immer das Ziel vieler 
politischer Bestrebungen. Jetzt sind sie in der Gemeinde Burgthann Realität 
geworden. Die Einwohnerzahlen in unserer Gemeinde sind aktuell bei 11334, 
der Tiefstand lag bei 11057. Das war in einer Zeit, als es in Burgthann kein 
Bauland mehr gab. Ziel ist langfristig eine Zahl von 11500 Einwohnern zu 
erreichen. Auf diese Größe ist unsere Infrastruktur ausgelegt.  

Handeln müssen wir jetzt. Das tun wir mit der Ausweisung neuer Baugebiete. 
Die Nachfrage nach Bauplätzen in der Gemeinde ist ungebrochen. Daher war 
es der richtige Weg, weiter an der Realisierung des Baugebietes „Bayern-
straße“ zu arbeiten. Der Bebauungsplan „Bayernstraße“ wurde seit Jahr-
zehnten gefordert, er ist schon seit 2007 aufgestellt und wird nun umgesetzt. 
Auch in Mimberg wird ein ehemaliges Gewerbegebiet der Wohnbebauung 
zugeführt, auf dem 50 hochwertige Wohneinheiten entstehen sollen. 
Ebenfalls werden in der  Steinfeldstraße in Burgthann Baulücken mit 35 
Wohneinheiten geschlossen. Priorität genießt hierbei, nicht in die Fläche zu 
gehen, sondern vorhandene Innerortsbereiche mit Nähe zur Bahn zu 
erschließen.  

 
Schwerpunkt Familie, Kinder, Bildung: 
Bürgerinnen und Bürger erwarten von ihrem Wohnort heutzutage, dass sie 
dabei unterstützt werden, Beruf und Familie zu vereinbaren. Und auch das 
Bildung Vorrang hat. Wir haben das schon früh erkannt. Die Kinderbetreuung 
ist seit Jahren ein großer Block im Haushalt der Gemeinde, in die wir seit 2008 
ca. 6,8 Mio investiert haben und noch weiter investieren werden. Eine 
erfreuliche Entwicklung ist, dass die Grundschule in Burgthann seit Jahren 
wieder drei erste Klassen hat. Sicherlich ist dabei auch die Ausweisung des 
Baugebietes „Hirschberger Gärten“ ein Grund dafür.  
 
Im letzten Jahr habe ich in der Haushaltssitzung gesagt, dass mit der 
Errichtung des Hortes an der Grundschule Burgthann ein vorerst geplantes 
Entwicklungsziel erreicht ist. Aber gerade Bildung und Kinderbetreuung sind 
Bereiche, die in jeder Kommune zählen. Was wir für Kinder, für Familien und 
für die Bildung tun, das entscheidet über unser aller Zukunft und ist jeden Euro 
wert. Daher sehen die Planungen für 2018/2019 vor,  in Ezelsdorf einen neuen 
viergruppigen integrativen Kindergarten zu bauen und danach einen 
dreigruppigen in Burgthann. Familienfreundlichkeit ist ein Gütesiegel. Es zeigt, 
dass  wir Familien und Kinder wichtig nehmen und es für Zuzugswillige ein 
wichtiges Kriterium ist, sich in Burgthann anzusiedeln. Hier bei uns ist die 
Infrastruktur in diesem Segment stimmig. Nur so können wir auch in Zukunft 
attraktiv für unsere Bürger bleiben. 
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Schwerpunkt Weiterentwicklung der Gewerbegebiete: 
Gewerbegebiete sind nahezu vermarktet und so gilt es im Einklang mit der Natur, 
Landwirtschaft und Eigentümern uns weiter zu entwickeln. Es ist deshalb die Aufgabe 
von Verwaltung und Gemeinderat, Entwicklungsmöglichkeiten und die 
Rahmenbedingungen für die Unternehmen und Betriebe zu schaffen, dass Arbeitsplätze 
erhalten und auch neu geschaffen werden können. Unser Gewerbemix in Burgthann 
passt und unsere Unterstützung muss auch weiterhin dem Gewerbe und Handel gelten.  
 
An der Weiterentwicklung des Gewerbegebietes „Am Breitenstock“ werden wir daher 
arbeiten. Sehr erfreulich ist die Tatsache, dass der Netto-Markt  erneuert und erweitert 
wurde  und die Eröffnung des  REWE-Marktes  ist auch geschafft.  Die Gemeinde hofft 
damit,  die Nahversorgung und die Lebensbedingungen der Burgthanner weiter 
verbessert zu haben.  

 

Schwerpunkt Baumaßnahmen: 
Im Baubereich wollen wir nun endlich den Bahnweg  nach Oberferrieden/Ezelsdorf 
erweitern und  erneuern und die Gemeindeverbindungsstraße von Ezelsdorf nach Buch 
ausbauen. In diesem Jahr wird auch der Radwegschluss von Ezelsdorf nach Postbauer-
Heng angepackt. 
 
Die Parkplätze an der Bahn stehen weiterhin vordergründig auf unserer Agenda. Wir 
werden uns bemühen, mit der Bahn eine einvernehmliche Regelung zu schaffen.  
Auch der Umbau des Rathausvorplatzes soll in 2018 abgeschlossen werden. Hierzu sind 
die Ausschreibungen am Laufen und mit einem Beginn der Baumaßnahmen ist im 
Herbst zu rechnen. Kleinere Maßnahmen haben wir 2017 an der Burg durchgeführt. In 
diesem Jahr steht jetzt die Sanierung der Kapelle an, damit dort zukünftig ganzjährig 
unsere Trauungen durchgeführt werden können. Weiterhin wird die Turmplattform 
saniert und der Laufsteg verlängert.  

 

 

Schwerpunkt Maßnahmen des Kanalzweckverbandes 
Ein Teil unserer Verpflichtung zur Daseinsvorsorge ist neben der Wasserversorgung 
auch die Abwasserentsorgung, die wir mit  Schwarzenbruck und Teilen von Altdorf 
gemeinsam erledigen. Im Jahr 2021 soll eine neue Anlage in Betrieb gehen, weil die alte 
Anlage nicht mehr den Vorschriften entspricht. Die Kostenschätzung beläuft sich auf ca. 
24 Mio. Euro. Ich  erhoffe aber eine stattliche Förderung aus dem 
Umweltinnovationsprogramm.  
Wenn der genaue Zeitplan der Maßnahmen vorliegt, wird die Bürgerschaft 
Bürgerversammlungen darüber informiert. Auch Zahlen und Abrechnungsmodalitäten 
werden dann veröffentlicht. 
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Schwerpunkt Vereine und Freizeitmöglichkeiten: 
Freizeitgestaltung, Sport, Spiel und Kultur sind ohne die Existenz der Vereine 
nicht denkbar. Die Vereinsarbeit mit den ehrenamtlichen Mitarbeitern hat eine 
Schlüsselposition in der Bürgergesellschaft inne. Hieraus rechtfertigt sich die 
Vereinsförderung durch die Gemeinde. Daran wollen wir auch 2018  ohne 
Abstriche festhalten. Daher werden die freiwilligen Leistungen, im Jahr 2017 
waren es 100.000 Euro und 200.000 Euro zusätzlich freiwillig für Kindergärten, 
zur Verfügung gestellt. 

 
Schwerpunkt Modernisierung der Verwaltung 
Im April werden wir mit einer neuen Internetseite an den Start gehen. Nach 8 
Jahren war eine Runderneuerung fällig. Die neue Seite wird danach auf allen 
mobilen Endgeräten lesbar und nutzbar sein und den heutigen Standards 
entsprechen. 

 
Schwerpunkt DSL 
Im August 2017 wurde das 1. Förderverfahren abgeschlossen, im Frühjahr 
2019 wird das zweite Verfahren umgesetzt sein. Ziel der staatlichen Förderung 
war es, alle Haushalte in der Großgemeinde mit mindestens 30 Mbit/s zu 
versorgen. In den meisten Burgthanner Haushalten werden aber bis zu 100 
Mbit/s zur Verfügung stehen. 
 

Schlusswort 
Meine Damen und Herren, ich bin überzeugt, der vorliegende 
Haushaltsentwurf wird dem Ziel gerecht, den Standort Burgthann zu stärken 
und den Bürgerinnen und Bürgern ein lebenswertes Umfeld zu bieten.  
 
Ich bin allen Bürgerinnen und Bürgern dankbar, die durch ihre Steuer- 
Abgaben- und Gebührenzahlungen unser Gemeinwesen mitfinanzieren. 
Mindestens ebenso herzlich bedanke ich mich bei all jenen Bürgerinnen und 
Bürgern, die ehrenamtlich unsere bürgerschaftliche Gemeinschaft stärken und 
unterstützen. Diese Kraft des Ehrenamtes wirkt meist im Verborgenen, bewegt 
aber unglaublich viel. Ich bedanke mich auch bei Ihnen, sehr geehrte 
Gemeinderätinnen und Gemeinderäte. Wir haben auch im letzten Jahr viel 
gearbeitet, viel miteinander geleistet und dies in gegenseitigem Respekt 
voreinander getan.  

Unser Kämmerer wird Ihnen nun die Zahlen aus dem Haushaltsplanentwurf 
2018 vorstellen. Für die gewissenhafte Aufstellung möchte ich mich bei Herrn 
Rupprecht und dem ganzen Team der Gemeinde Burgthann bedanken. 


